

LE CANADA ET LES SOMMETS ÉCONOMIQUES

Le Canada sera l'hôte du 14^e Sommet économique du 19 au 21 juin 1988. Le premier ministre Brian Mulroney accueillera à Toronto les dirigeants des six autres grands pays démocratiques industrialisés — la France, la République fédérale d'Allemagne, l'Italie, le Japon, le Royaume-Uni et les États-Unis — ainsi que le président de la Commission des communautés européennes. Le Canada, qui participe aux sommets économiques depuis 1976, a également accueilli celui de 1981, qui s'est tenu à Ottawa et à Montebello.

Le Canada est le seul pays participant aux sommets économiques annuels qui soit à la fois membre du Commonwealth et de la Francophonie. En septembre 1987, la deuxième Conférence de la Francophonie a eu lieu à Québec et la Réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth s'est déroulée à Vancouver le mois suivant. Chacune de ces trois grandes réunions internationales, mais tout particulièrement le Sommet économique, revêt une importance extraordinaire pour le Canada et sa politique étrangère. Elles reflètent l'approche multilatérale du Canada à la résolution des problèmes mondiaux.

NATURE DES SOMMETS ÉCONOMIQUES

Le Sommet économique annuel est l'élément le plus visible d'un processus plus large de consultation et de coopération internationales dans la gestion de l'économie mondiale. Les discussions du Sommet sont étroitement liées aux travaux accomplis dans d'autres instances internationales, y compris le Fonds monétaire international (FMI), la Banque mondiale, l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT), l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et le Groupe des Sept ministres des Finances (G7).